

# La mitad de los yihadistas se radicalizan en prisión



**LORENA GIL**

✉ [lgil@elcorreo.com](mailto:lgil@elcorreo.com)

De las 58 personas que fueron detenidas en España en 2018 por este motivo, 29 extremaron su actitud en la cárcel

**BILBAO.** De las 58 personas detenidas en España en 2018 en operaciones policiales contra el terrorismo yihadista la mitad, 29, se radicalizaron en el entorno de las prisiones. Este es uno de los principales quebraderos de cabeza del Ministerio del Interior, que ya ha puesto en marcha diferentes planes, por ahora sin demasiado éxito, para tratar de frenar la captación de reclusos por parte de las redes integradas. El pasado octubre, la Guardia Civil e Instituciones Penitenciarias localizaron una célula que actuaba en 17 cárceles. Se trata de un problema que afecta no solo a España, sino también, y con especial crudeza, a países como Bélgica y Francia, en los que la población reclusa yihadista es más elevada.

La cifra de 58 detenciones que se efectuaron a lo largo del pasado año es la cuarta más elevada de la última década. A la cabeza se sitúa 2015, con 102 arrestos. El 64% de los detenidos son marroquíes, mientras que el 20% tiene nacionalidad española. La mayoría restante son sirios. Salvo una mujer, que además es la más joven -19 años- todos son hombres. El mayor tiene 58 años.

Estos datos forman parte del Anuario del Terrorismo Yihadista presentado esta semana en Madrid por el Observatorio Internacional de Estudios sobre Terrorismo. El OIET, dependiente de Covite, recopila datos sobre los atentados, las personas afectadas y la lucha policial contra esta lacra. El acto contó con la presencia de Consuelo Ordóñez, el experto en terrorismo yihadista Moussa Bourekba y el director del observatorio, Carlos Igualada.

De acuerdo con el informe, en 2018 se registraron al menos 1.571 ataques terroristas yihadistas en todo el mundo, que dejaron un total de 10.598 víctimas mortales. Los países más afectados fueron Afganistán, Irak, Somalia, Siria y Nigeria. Los cinco concentran el 79% de los damnificados. El atentado más sangriento de 2018 fue el perpetrado en la localidad de Baluchistán, en Pakistán, que dejó un saldo de 149 personas asesinadas.

Europa fue escenario de seis atentados de inspiración yihadista, frente a los quince de 2017. La cifra de personas asesinadas fue de trece, lo que supone una reducción de un 79% respecto al año anterior. Cabe recordar que en agosto de 2017 los terroristas sembraron el pánico en Barcelona y Cambrils dejando 16 muertos y más de un centenar de heridos.



## MARLASKA Y LA EXHUMACIÓN DE FRANCO

El ministro del Interior, Fernando Grande Marlaska, dijo ayer que no alcanza a comprender cómo no todos los españoles están de acuerdo en sacar los restos de Franco del Valle de los Caídos. «Parece que alguien va a ganar algo porque salgan más tarde», afirmó tras su visita a la exposición 'Once de marzo' en Madrid.